
11月通常会議
（令和6年11月25日～12月23日）

第 号166
令和 7年 2月1日発行

表紙写真：意見交換会に参加いただいた堅田高等学校の皆さん

高校生と市議会



↑生徒会でテーマについて
事前に学校で話し合う様子

令和6年10月25日実施
堅田高等学校生徒会との意見交換会

高
校
生
と
の
意
見
交
換
会

　
大
津
市
議
会
で
は
、
主
権
者
教
育
と
議
会
の
広
報
広
聴
活
動
の
一
環
と
し

て
、
高
校
生
と
の
意
見
交
換
会
を
実
施
し
て
お
り
、
令
和
６
年
10
月
25
日
に

堅
田
高
等
学
校
の
生
徒
会
18
名
の
皆
さ
ん
と
議
員
25
名
が
意
見
交
換
を
行
い

ま
し
た
。

　
最
初
に
幸
光
正
嗣
議
長
の
あ
い
さ
つ
が
あ
り
、
高
校
生
は
初
め
て
訪
れ
る

議
場
の
雰
囲
気
に
少
し
緊
張
し
た
面
持
ち
で
し
た
が
、
そ
の
後
「
経
済
・
産

業
」
「
観
光
・
環
境
自
然
」
「
若
者
・
子
育
て
・
福
祉
」
の
３
つ
の
テ
ー
マ

に
つ
い
て
、
あ
ら
か
じ
め
考
え
て
い
た
ア
イ
デ
ア
を
基
に
、
５
班
に
分
か
れ

て
議
員
と
積
極
的
に
意
見
交
換
を
行
い
ま
し
た
。

　
意
見
交
換
終
了
後
、
班
で
話
し
合
っ
た
提
案
や
意
見
を
基
に
議
場
で
高
校

生
が
発
表
を
行
い
、
議
員
の
考
え
を
聞
く
中
で
新
た
な
発
見
が
あ
り
、
と
て

も
参
考
に
な
っ
た
な
ど
の
感
想
も
述
べ
て
い
ま
し
た
。

　
発
表
の
終
了
後
、
寺
田
英
幸
副
議
長
が
閉
会
の
あ
い
さ
つ
を
述
べ
、
意
見

交
換
会
は
終
了
し
ま
し
た
。

STEP

STEP

STEP

STEP

STEP

委員会室へ移動
班ごとに議員と意見交換開始 議場へ移動

各班の高校生が
意見交換内容を発表

意見交換会閉会　　　　　　　
寺田英幸副議長あいさつ

意見
交換会の

流れ

議場に集合
高校生は説明員席に着席

意見交換会開会　　　　　　　
幸光正嗣議長あいさつ

大津市議会では、若い世代にも市議会への関心を高めて
もらうため、広報広聴活動の充実に取り組んでいます。
議会の基本的な情報が分かりやすく掲載されている
「子ども向け市議会ガイド」や、動画「クイズで学べ
る！大津市議会！」など、さまざまなコンテンツで情報
発信をしています！

子ども向け
市議会ガイド

（デジタルブック）

クイズで学べる！
大津市議会！
（YouTube）
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大津市議会では、学生との意見交換会の他にも、各種団体との意見交換会を行っています。これは、議会の広聴活動
の一環として行っているもので、団体の有する専門的な意見を聴取し、議会および議員の政策立案へ役立てることを
主な目的としています。

各種団体との意見交換会

大津市歯科医師会
参加者
　　大津市歯科医師会　30人
　　議員　19人

大津市歯科医師会の皆さんとの意見交
換会は、今回で６回目を迎えました。

この日は、大津市歯科医師会会長の奈
村和記さんのあいさつの後、副会長の
松井泰成さんと専務理事の八木正樹さ
んから「国民皆歯科健診」「災害時に
おける歯科の対応」「オーラルフレイル
対策」の３点のテーマについての解説
が行われました。
健康寿命の延伸のために全世代での歯
科健診の実施が必要であること、非常
時の口腔健康管理の在り方などの解説
を受けた後、参加者が６グループに分
かれて意見交換を行いました。

また、意見交換した内容については、
各グループの代表が発表を行い、参加
者全体で情報共有を図りました。

おおつかがやきネットワーク
（大津男女共同参画推進団体連絡協議会）

参加者
　　おおつかがやきネットワーク28人
　　議員　18人

おおつかがやきネットワークの皆さんと
の意見交換会は、今回で18回目を迎
えました。

この日は、「政治分野におけるジェン
ダーギャップ」「職場・職業における
ジェンダーギャップ」「地域・家庭に
おけるジェンダーギャップ」の3点の
テーマを設け、参加者が6グループに
分かれて話し合いました。

意見交換では、育児休業・育児休暇
の取得推進に熱心な企業の表彰など本
市における取り組みの紹介や、ジェン
ダーギャップを解消していくには、学校
現場での教育が大切であるなどの意見
が出され、活発な議論が行われました。

その後、各グループの代表が、それぞ
れのテーマについての現状や課題に対
する方策など、意見交換の成果につい
て発表を行いました。

大津市医師会の皆さんとの意見交換会
は、昭和54年に初めて開催されて以
来、今回で45回目を迎えました。

この日は、意見交換に先立ち、「ワク
チン全般の効用と必要
性について」をテーマ
として、地方独立行政
法人市立大津市民病院
の感染症科診療部長兼
小児科医長である辻桂嗣先生による基
調講演が行われました。
意見交換会では、基調講演の内容を踏
まえて６グループに分かれて話し合い、
市や医師会が市民に正しい情報を伝え
ていく必要があるなどの意見が出まし
た。

その後、各グループの代表が、意見交
換の成果について発表を行い、参加者
全体で情報共有を図りました。

大津市医師会
参加者
　　大津市医師会　17人
　　議員　28人

「経済・産業」

「観光・環境自然」議員
との意見交換会の感想 　国

※
スポ・障スポの知名度を上げ

るために必要なことや環境への関
心を高める取り組みについて、意
見交換が行われました。発表では、
国スポ・障スポのポスターを学校
で作って宣伝すること、ヨシを使った製品を活用し、

ヨシの良さを周知す
ることなどの提案が
なされました。

　「滋賀県内でＪＲ琵琶湖線と湖西線が
接続している駅がほしい」など日常生
活から感じたことを基に、働きやすく
住みやすいまちづくりへの課題について、意見交
換が行われました。発表では、大津市の魅力を

活用した体験を企画することで、
他都市からの人の
流入を図るといった
提案がなされました。

　琵琶湖の水質浄化のためにヨシを
保全する施策について、意見交換
が行われました。発表ではヨシ紙を
卒業証書に活用する、刈り取ったヨ
シを工芸品に加工して外国人に紹介

する、小中学校で
ヨシに関わる機会
を増やすなどの提
案がなされました。

　子どもに関する予算について、教
育の無償化の視点が他の国と異なっ
ているなど実際の事例を基に、意見
交換が行われました。発表では子育
てを支援するためにさらなる補助金を

創設することや、子どもを産
みたいと思える環境整備を進
める必要があるなどの提案
がなされました。

　大津市の強みを生かし、経済を発
展させるための施策について、意見
交換が行われました。発表では大津
市に新しいテーマパークを建てて人
を呼び込む、今ある自然を生かしたアスレチック

を作るなどの提案や、同じ班の
方から自分の考えとは違う問題点
が出されて、新鮮な気持ちになっ
たとの感想が述べられました。

１班 「経済・産業」 ２班「観光・環境自然」

３班「若者・子育て・福祉」 ４班

５班

議員と意見交換をする中で、今
まで知らなかった市の活動やそ
れぞれの議員の思いを知り、政
治により興味を持つことができ
ました。

議員も問題と感じているけれど
解決できないことや、私たちだか
らこそ見つけられた問題が出てき
て、とても新鮮で実りがあった。

参加させていただいたことを一つ
の大きな経験として、これからの
人生に生かしていけたらいいなと
思いました。

※国スポ・障スポ　国民スポーツ大会・
　全国障害者スポーツ大会の略称

［辻 桂嗣さん］
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よ
く
わ
か
る
！

11月通常会議では、令和6年度一般会計補正予算をはじめ、合計51件の議案が市長から提出され、市議
会としては、市議会会議条例の一部改正など2件の会議案を提出しました。
コミュニティーセンター条例の一部改正に対して、議員から修正案の提出がありましたが、全ての議案を
原案どおり可決・同意しました。
このほか、 8件提出された意見書案のうちの3件を可決しました。
市民からの請願は1件提出があり、審査した結果、不採択となりました。
ここでは、本通常会議で審議した条例や補正予算など、主な議案の内容をご紹介します。

1111
審議期間：令和６年11月25日㈪ ▶ 12月23日㈪　29日間

一般会計
補正予算の
詳細はこちら

11月補正予算

生涯学習センター条例の
一部改正

生涯学習センターの駐
車場整備や同センター
内にある科学館の維持
修繕および今後の設備
投資を見据えて、科学
館のプラネタリウムと
展示ホールの観覧料の
改定を行うため、生涯
学習センター条例の一
部が改正されました。

▶　市民（一般）料金の引き上げ
　　※市民（小・中・高）は料金据え置き
▶　市民以外の料金区分を設定
▶　�プラネタリウムで乳幼児が座席を使用する場合の料金区分
を設定（保護者の膝の上は無料）

料金改定の概要

条例
改正

補正
予算 ワクチンの追加購入にかかる経費

HPV(子宮頸
けい
がん

予防)ワクチンなど
のワクチンの購入に
要する経費が措置さ
れました。

▶　小学６年生から高校１年生までの年齢に相当する女子
▶　�平成９～19年度（1997年４月２日～2008年４月１日）生ま
れで、かつ、過去にＨＰＶワクチンの接種を合計３回受け
ていない女性（不足回数分を公費で接種することができま
す。令和７年３月31日までの接種が対象）

HPV(子宮頸
けい

がん予防)ワクチンの接種対象

補正
予算 児童扶養手当支給にかかる経費
物価変動による手当単価の改正および所得限度額と第
３子以降の加算額の引き上げに伴い、児童扶養手当の
支給に要する経費が措置されました。

ひとり親家庭などの児童を養育している方
支給対象

事務分掌条例などの一部改正
子どもに関連する施策の
意思決定を迅速化し、効
果的に施策を推進するた
め、福祉部と健康保険部
を再編し、こども未来部
と健康福祉部の２部体制
とするにあたり、事務分
掌条例などの一部が改正
されました。

子どもを真ん中に、課題や年齢に応じて関係部署が連携し、切
れ目なく支援を届けることができる組織

目指す姿

条例
改正

大津市総合計画
第３期実行計画の策定

大津市総合計画(本市行
政を総合的かつ計画的に
推進していくための、全
ての行政分野にわたる全
体的かつ長期的な計画)
の基本構想を実現するた
め、令和７～10年度に取
り組む具体的施策などを
示した大津市総合計画第
３期実行計画が策定され
ました。

その他

※�本コーナーは、いずれも議決した予算や条例などの内容をお知らせするものであ
り、まだ事業が実施されていない場合などがあります。

トピックス

　
大
津
市
議
会
で
は
、
業
務
継
続
計
画
（
Ｂ
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Ｐ
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よ
り
実
効
性
の
あ
る
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の
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災
害
に
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す
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危
機
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め
る
観
点
か
ら
、
毎
年
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災
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ま
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。
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年
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大
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模
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地
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発
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り
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内

で
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被
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困
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テ
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害
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策
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オ
ン
ラ
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ン
開
催
を
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い
ま
し
た
。

訓
練
で
は
、
各
議
員
が
自
宅
な
ど
か
ら
安
否
状
況

の
報
告
や
周
辺
の
被
災
状
況
に
関
す
る
現
場
写
真
の

デ
ー
タ
共
有
を
行
い
、
災
害
発
生
時
の
対
応
手
順
を

確
認
し
ま
し
た
。

11
月
14
日（
木
）
に

議
会
防
災
訓
練
を
実
施
し
ま
し
た

市立中学校体育館空調設備設置
工事請負契約の締結

市立中学校の体育館に、
熱中症対策と避難所とし
ての機能強化の観点か
ら、環境改善を目的とし
て空調設備を設置するた
め、工事請負契約が締結
されました。

志賀中学校、伊香立中学校、真野中学校、堅田中学校、仰木中
学校、日吉中学校、皇子山中学校、粟津中学校、石山中学校、
南郷中学校、田上中学校、青山中学校、瀬田中学校、瀬田北中
学校

対象校

E
※
SCO事業によるLED化工事
委託契約の締結

脱炭素社会実現に向けた
省エネルギー推進などの取
り組みとして、E

※

SCO事
業を活用し市有施設の照明
設備をLED化するため、
工事委託契約が締結されま
した。

消防署、消防分団詰所、幼稚園、保育園、児童館、明日都浜大
津など102施設

対象施設

▶　展示ホール観覧料
個人 市民 市民以外

小学生・中学生・高校生 100円 150円
一般 150円 200円

団体（20人以上）は上記料金の８割

▶　プラネタリウム観覧料
個人 市民 市民以外

乳幼児（座席使用） 100円 100円
小学生・中学生・高校生 200円 350円
一般 500円 700円

団体（20人以上）は上記料金の８割

新料金

10,780灯
灯数

※ESCO（Energy�Service�Company)事業
　�省エネルギー改修に係る全ての経費を光熱水費の削減分で賄う事業

令和６年12月24日～令和８年３月16日
工期

その他 その他
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委
動レポート
員会

活 

　上下水道、ガス事業が将来にわたって安定的に事業を
継続していくための中長期的な経営計画の改定について
報告を受けました。委員から
は、人口減少など事業を取り巻
く環境が厳しさを増す将来を見
据え、インフラ整備を通じて都
市の活力を向上させるような戦
略を持って、事業運営をしてほ
しいなどの意見が出されました。

常任委員会と特別委員会では、それぞれの委
員会が所管する分野について、市が行ってい
る事業や計画などを調査しています。
ここでは、11月通常会議で実施した委員会
での調査活動内容について、ご紹介します。

庁舎整備基本計画策定に向けた取り組み
　庁舎規模や概算工事費の算定、庁舎のゾ

※
ーニングな

ど、庁舎整備基本計画のたたき台となる事項について、
調査しました。委員からは、市民ワークショップで出され
た意見の反映、駐車場の在り
方、庁舎に必要な機能など庁
舎整備の方向性について多く
の意見が出され、計画策定に
向けて議論を深めました。

公共施設対策特別委員会

調査項目：公共施設の整備、管理に関する諸問題

　自治会加入世帯の減少など地域を取り巻くさまざまな
課題とその対応について、まちづくり協議会およびコミュ
ニティセンターのこれまでの取
り組みの振り返りと今後の方針
を調査しました。これを受けて、
令和７年度に策定予定の協働の
まちづくり推進計画改定計画に
ついて、内容の充実が図られる
よう意見が出されました。

地域コミュニティの活性化の取り組み

生活産業常任委員会
所管事項：市民部、産業観光部、環境部、農業委員会の
所管に属する事項

上下水道、ガス事業の経営戦略改定

施設常任委員会
所管事項：都市計画部、建設部、企業局の所管に属する
事項

災害ボランティアの活動
　被災地で復旧活動や物資支援などの活動をされている
災害支援団体の隊長を招き、令和６年に発生した能登半
島地震および豪雨による被災地の現状や課題などについ
て講演をしていただきまし
た。講演終了後は意見交換
を行い、委員からのさまざ
まな質問に対し、現場での
活動経験を踏まえた見解を
伺いました。

防災対策特別委員会

調査項目：防災に関する諸問題

アフター
ビフォー

議員の質問とその後を
追跡しました

市 政

ＤＶ・デ
※
ートＤＶの防止に向けた啓発の充実

実
現
‼

ＤＶに対する認知が広がってきたとはいえ、まだまだ
個人差がある。間違った認識の下で自覚せずに支配し
たり、無意識に言いなりになっていることも多いこと
から、理解しやすい表現も含めて、気づきを促す広報
や年齢に応じた啓発が重要だと考えるが、見解を伺う。

ＤＶとなる具体的な行為や特性、その結果心身に生じる影
響などを分かりやすい表現で周知啓発することが重要であ

ると考える。ＤＶは、性別や年齢を問わず起こり得ること
を踏まえ、さまざまな機会を通じて、より一層多くの人に
行き届く啓発となるよう検討していく。

市の答弁

議員の質問

民間障害者社会福祉施設などの整備事業補助 不足する重度障害者などを対象とした社会資
源の整備を進めるため、社会福祉法人おおつ
福祉会が計画する、グループホーム「伊香立
の杜」の敷地内に増築するグループホームお
よび短期入所施設の増築に対し、市の補助を
実施するための予算が計上されました。令和
6年度中の完成に向けて増築工事が行われて
います。実

現
‼

重症心身障害児・者や医療的ケアを必要とする方、強

度行動障害のある方への支援の充実は喫緊の課題であ

るが、特に資源が不足している北部地域では、グルー

プホームが開所の直前に申請取り下げとなった。住ま

いの場の整備を急ぎ求める家族の声にどのように応え

ていくのか。

現在、市南部で建設が進んでいるグループホームなどの整
備について、国の補助金の活用に加えて、本市独自に上乗
せ補助を実施し、住まいの場などの充実を図っている。引
き続き、重度障害者を対象とした事業所の整備が促進され

るよう、支援に努めていく。

市の答弁

議員の質問

多頭飼育対策補助金の創設

実
現
‼

県では多頭飼育者支援を推進していくために、多頭飼
育対策事業補助金を交付しているが、大津市内で発生
した事案のみが対象外である。大津市内においても同
様の取り組みで連携強化と取り組みの推進を図る必要
があると考えるが市の見解を伺う。

市の答弁

議員の質問

将来にわたってＤＶを防止していくために
は、特に若年層に対する啓発、学習機会の提
供を推進していくことが重要であることか
ら、市内の中高生などに向けて、デートＤＶ
に関する啓発ポスターなどを作成して周知が
行われるとともに、デートＤＶに関する出前
授業の実施のための予算が令和6年度に計上
されています。

※デートDV　�婚姻しておらず、かつ生活の本拠を共にしていない
交際相手からの、生命または身体に危害を及ぼす不
法な攻撃、又はこれに準ずる心身に有害な影響を及
ぼす言動

動物の飼育については、まずは飼い主に責任があることか
ら、多頭飼育対策事業補助金の交付については考えていな
い。

令和６年度から、多頭飼育により近隣住民か
ら糞尿被害などの苦情が寄せられている飼い
主または多頭飼育支援を行う動物愛護団体な
どへ、犬猫の不妊去勢手術及び血液検査など
の費用に対する補助金が交付されています。

　10月の審査会に引き続き教育厚生常任委員会との連合
審査会を開催し、第４期教育振興基本計画および教育大
綱について調査しました。委
員からはパブリックコメント
における市民の意見に対する
市の考え方をより丁寧に説明
すべきといった意見が出され
ました。

第４期教育振興基本計画および教育大綱

総務常任委員会
所管事項：政策調整部、総務部、消防局、出納室、議会、
選挙管理委員会、監査委員の所管に属する事項、他の常
任委員会に属さない事項

教職員の働き方改革
　教師の厳しい勤務実態に対し、働き方を見直して、よ
り効果的な教育活動を行うための取り組みを調査しまし
た。市はICTを活用したシステムや留守番電話、スクー
ルサポートスタッフの導入
などの対応を進めており、そ
れに対し、委員からは仕事を
持ち帰らずに済む方向を探
るべきなどの意見が出され
ました。

教育厚生常任委員会
所管事項：福祉部、健康保険部、教育委員会の所管に属
する事項

これまでの質疑・一般質問などにおいて、議員が
提案や指摘をしてきたことが具体的に実現された
ことを紹介するコーナーです。

※ゾーニング　�建物などを用途や機能によって区分し、その位置関係を定める
こと おおつ市議会だより
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質疑・一般質問
質疑・一般質問とは？

ここが知りたい !

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

湖誠会 竹 内　照 夫

○膳所駅周辺整備推進事業の進捗状況について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

湖誠会 葉 月　　 陽

○連携中枢都市圏構想について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

湖誠会 福 永　英 晶

○ 工業地（産業集積地）の土地利用における既存工
業地の機能充実および、新名神大津スマートイン
ターチェンジ（仮称）の活用について
○宿泊税導入について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

市民ネット21 奥 村　　功

○大津市の公園トイレについて
○仕事と介護の両立支援

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

市民ネット21 草 川　　 肇

○ 本市におけるボランティア活動のさらなる活性化
について

○ 大津市の歴史的・文化的遺産である坂本城跡の活
用について

○市民の安全・安心をめざして

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

市民ネット21 田 中　知 久

○学校長寿命化改良工事について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

市民ネット21 日 隈　　 慈

○本市の認知症施策について
○ 訪問介護等における駐車場の確保の取り組みについて
○第50回衆議院選挙について
○障がい児支援の所得制限について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

市民ネット21 船 本　　 力

○指定管理者制度と外郭団体について
○ まちづくり協議会とコミュニティセンターについて
○部活動地域移行について
○公園緑地協会とスポーツ協会の見直しについて
○行政改革におけるプールの在り方について
○大戸川ダムだよりについて

「質疑」とは、提出された議案に対して行
う質問、「一般質問」とは、市政全般に対
して行う質問のことをいいます。

質問の
録画配信

二次元コードを読み取ると、大津市議
会中継システムの議員ごとの質問ペー
ジへ移動します。
本会議での質疑・一般質問の録画映像
がご覧いただけます。

議員のひとこと
解説

二次元コードを読み取ると、大津市議
会YouTubeチャンネルのショート動
画が再生されます。
今回の質疑・一般質問の内容や、その
質問をした背景などについて、質問を
した議員自らが語っています。

二次元コードの使い方
❶ スマートフォンやタブレット端末のカメラ機能を

起動します。
❷二次元コードを機器の画面に映します。
❸ 二次元コード付近に表示されるURLやメッセージ

をタッチします。
❹ リンク先が表示されます。（このコーナーの二次元

コードは、動画サイトのURLが記録されており、当
該ページへ移動し、動画が閲覧できるようになって
います。）

※ 機器によっては専用アプリなどが
必要な場合もあります。詳しくは、
お使いの機器の説明書などをご確
認ください。

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

新和会 桒 野　靖 七

○ 本市における「大津市スポーツ推進計画改定版」
実施計画（アクションプラン）の中で今後５年間
に重点的に取り組みを強化する施策として掲げる
スポーツを楽しむ環境の充実について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

新和会 細 川　俊 行

○ 「空家等対策の推進に関する特別措置法」の改正
等に伴う本市の対応について
○小学校給食配膳室の室温の管理について
○フリースクールへの支援について
○校内ウイングについて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

新和会 細 川　力 男

○ 特別養護老人ホームの建て替えや改修への支援に
ついて
○ 市内中小企業・小規模企業の持続的発展に向けた

支援策の強化について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

湖誠会 川 口　正 徳

○クールビズ対応について
○災害時における孤立対策について
○無意識のジ

※
ェンダーバイアスについて

○スマート農業普及への取り組みについて

11月通常会議では、26人の議員がさまざまな分野
にわたって、質疑・一般質問を行いました。
詳しい内容は、各議員の欄にある二次元コードか
ら動画をご覧ください。
※ 構成人数の多い会派順（会派内の人数が同数の場合、会派の

50音順）、氏名の50音順に掲載しています。

※ジェンダーバイアス　男女の役割について固定的な観念を持つこと

おおつ市議会だより
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こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

大津維新の会 寺 谷　吉 寛

○企業が農業に参入しやすい取り組みについて
○ 衆議院選挙の投票所入場整理券の配布の振り返り

と対策について
○災害時の対応について
○大津市創業促進事業費補助金について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

大津維新の会 原 田　優 太

○本市のＡ
※

ＣＰの取り組みについて
○本市の空き家対策と移住、定住促進について
○本市の雇用促進の支援について
○本市の子育て支援の充実について
○ 新型コロナウイルスワクチン定期接種における情

報公開の推進について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

清正会 谷　　 祐 治

○ 地域コミュニティの維持・活性化を図るために必
要となる取り組みについて
○公園と一体となった庁舎整備の在り方について
○ 大地震・巨大地震発生時における災害対応力の強

化に向けた取り組みについて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

平和と市民自治中 川　哲 也

○逢坂保育園の休園について
○介護事業所に対する緊急の支援について
○ 市民が安心して保険医療を受けられるようにする

ための本市の対応について
○ 地方独立行政法人市立大津市民病院における周産

期医療と第３期中期目標について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

立志会 青 山  三四郎

○グローバル社会を見据えた英語教育の推進について
○ ＣｈａｔＧＰＴをはじめとしたＡⅠの効果的な活

用について
○女性活躍のさらなる推進について
○ 公園施設損傷通報システムの導入に向けた検討に

ついて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

廉正会 伴　　孝 昭

○ ラーゴ大津のオープンに伴う、周辺環境と観光振
興について

○ 祭礼行事における歴史的風致の維持・向上につい
て

○大津市立幼稚園の幼稚園教育の充実について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

杉 浦　智 子日本共産党
大津市会議員団

○市民が主役の協働のまちづくりについて
○いのちの水を送りつづけることについて
○ 心配なく医療にかかることができる環境の整備に

ついて
○ 市民の命と健康を守る拠点市立大津市民病院の中

期目標について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

林 　　ま り日本共産党
大津市会議員団

○市民の尊厳ある最期を支える安心の行政へ
○物価高騰から市民の暮らしを守ることを求めて
○「大津市総合計画第３期実行計画」（案）について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

中 田　一 子大津市議会
公明党議員団

○ＧⅠＧＡスクール端末の更新について
○ 軽度・中等度難聴児補聴器購入費等助成事業の対

象年齢拡大について

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

浜 奥　修 利大津市議会
公明党議員団

○文化芸術振興のまちづくりについて

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

こんな質問をしました

森 脇　謙 一大津市議会
公明党議員団

○子どもの安全な登下校について
○児童クラブについて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

日本共産党
大津市会議員団柏 木  敬友子

○脊
せき

柱
ちゅう

側
そく

弯
わん

症
しょう

の検診について
○ だれもが住み慣れた地域で安心して暮らせること

について
○ 大津市立逢坂保育園休園撤回を求める署名に誠実

に応えることについて

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

大津市議会
公明党議員団 改 田　勝 彦

○待機児童の解消策について
○ 障がい福祉における訪問入浴サービスの拡充につ

いて
○自転車運転の安全意識の向上について
○廃棄物処理業務に関わる適正な委託料について

こんな質問をしました

議員のひとこと
解説

質問の
録画配信

佐 藤　　 弘大津市議会
公明党議員団

○本市の住宅セーフティネットの取り組みについて
○増加する単身高齢者の対策について
○ 介護離職問題の現在の状況と市の取り組みについ

て

※�ACP（Advance�Care�Planning）　今後の治療・療養について、本人が家族や
医療・ケアチームなどと事前に繰り返し話し合うプロセス

議会局　Facebook

大津市議会広報PR

マチイロ ちいき本棚

議会、委員会の日程や会議結果、議会活性
化の取り組みなど、大津市議会の情報をタイ
ムリーに発信しています。

議会だよりデジタルブック
『マチイロ』『SideBooksちいき本棚』の
アプリをダウンロードすると、おおつ市議会だ
よりをスマートフォン・タブレットからも読む
ことができます。

情報発信中
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おおつ市議会だより
令和７年２月１日 1213



11月通常会議に提出された議案と議決結果は次のとおりです。

議 案 の 議 決 結 果

◆市長提案
議案 件　　　　名 議決結果

第153号 工事請負契約の締結
（北大路中学校長寿命化改良等機械設備工事）可決（全員）

第154号 工事請負契約の締結
（瀬田東小学校長寿命化改良等工事） 可決（全員）

第155号 工事請負契約の締結
（瀬田東小学校長寿命化改良等電気設備工事）可決（全員）

第156号 工事請負契約の締結
（瀬田東小学校長寿命化改良等機械設備工事）可決（全員）

第157号

工事請負契約の締結
（志賀中学校、伊香立中学校、真野中学校、
堅田中学校、仰木中学校、日吉中学校及び
皇子山中学校体育館空調設備設置工事）

可決（全員）

第158号

工事請負契約の締結（粟津中学校、石山中
学校、南郷中学校、田上中学校、青山中学校、
瀬田中学校及び瀬田北中学校体育館空調設
備設置工事）

可決（全員）

第159号
工事委託契約の締結
（ESCO事業による北部地域総合消防防災セ
ンターほか101施設LED化工事）

可決（全員）

第160号 和解及び損害賠償の額を定めること 可決（全員）

第161号 指定管理者の管理する公の施設に係る変更 可決（多数）

第162号 指定管理者の指定（木戸つどいの広場） 可決（全員）

第163号 指定管理者の指定（東部つどいの広場） 可決（全員）

第164号 指定管理者の指定（市立障害者福祉センター）可決（全員）

第165号 指定管理者の指定
（スカイプラザ浜大津及び伝統芸能会館） 可決（全員）

第166号 指定管理者の指定（志賀聖苑及び大津聖苑）可決（全員）

第167号 指定管理者の指定（大津港サイクルステーション）可決（全員）

第168号
指定管理者の指定
（大津湖岸なぎさ公園（市民プラザの一部に
限る。））

可決（多数）

第169号
指定管理者の指定
（伊香立市民プール、坂本市民プール、晴嵐
市民プール及び曽束市民プール）

可決（全員）

第170号 市道の路線の認定 可決（全員）

第171号 市道の路線の変更 可決（全員）

第172号 総合計画基本構想を実現するための基本的
な計画を定めること 可決（多数）

第173号 地方独立行政法人市立大津市民病院の中期
目標を定めること 可決（多数）

第174号 監査委員の選任 同意（全員）

第175号 固定資産評価審査委員会委員の選任 同意（全員）
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第131号、 第173号 ○○○○○○／○○○○○－○○○○○○○○○○○○○●●●－○○○○○●○○
第143号、 第144号、
第145号、 第146号、
第149号、 第161号、
第168号、 第172号

○○○○○○／○○○○○－○○○○○○○○○○○○○●●●－○○○○○○○○

第148号 【原案】 ○○○○○○／○○○○○－○○○○○○○○○○○○○●●●－○○○○●●●●
第148号 【修正案】 ●●●●●●／●●●●●－●●●●●●●●●●●●●○○○－●●●●○○○○
※　議長は表決に加わらないため「／」と表示しています。　　　※　本会議を欠席した議員は「－」と表示しています。
※　会派の名称：�公明党（大津市議会公明党議員団）、共産党（日本共産党大津市会議員団）、維新（大津維新の会）、協（協生会）、清（清正会）、
　　　　　　　　平（平和と市民自治）、立（立志会）、廉（廉正会）

賛成・反対の双方があった議案について表示しています。（○･･･賛成、●･･･反対）

賛 否 の 公 表

（※賛成、反対の双方あった議案は色付きで表示しています。）

◆議員提案
会議案 件　　　　名 議決結果

第4号 市議会会議条例の一部改正 可決（全員）

第5号 市議会個人情報保護条例の一部改正 可決（全員）

議案 件　　　　名 議決結果

第125号 R6　一般会計補正予算（第8号） 可決（全員）

第126号 R6　国民健康保険事業特別会計補正予算（第3号）可決（全員）

第127号 R6　卸売市場事業特別会計補正予算（第1号）可決（全員）

第128号 R6　介護保険事業特別会計補正予算（第3号）可決（全員）

第129号 R6　後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第3号）可決（全員）

第130号 R6　学校給食事業特別会計補正予算（第1号）可決（全員）

第131号 R6　水道事業会計補正予算（第1号） 可決（多数）

第132号 R6　下水道事業会計補正予算（第1号） 可決（全員）

第133号 宅地造成等工事の手続等に関する条例の制定 可決（全員）

第134号 土砂等による土地の埋立て等の規制に関する
条例の一部改正 可決（全員）

第135号 事務分掌条例の一部改正 可決（全員）

第136号 市立障害者通所施設条例の一部改正 可決（全員）

第137号 子育て総合支援センター条例の一部改正 可決（全員）

第138号 子ども発達相談センター条例の一部改正 可決（全員）

第139号 地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴
う関係条例の整理に関する条例の制定 可決（全員）

第140号

行政手続における特定の個人を識別するための
番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の
利用及び特定個人情報の提供に関する条例の
一部改正

可決（全員）

第141号 児童福祉法に基づく児童福祉施設の設備及
び運営に関する基準を定める条例の一部改正 可決（全員）

第142号 生活保護法に基づく保護施設の設備及び運
営に関する基準を定める条例の一部改正 可決（全員）

第143号 手数料条例の一部改正 可決（多数）

第144号 廃棄物の処理及び再利用の促進並びに環境
の美化に関する条例の一部改正 可決（多数）

第145号 化製場等に関する法律施行条例の一部改正 可決（多数）

第146号 国民健康保険診療所の設置及び管理に関す
る条例の一部改正 可決（多数）

第147号 太陽光発電設備の設置の規制等に関する条
例の一部改正 可決（全員）

第148号
コミュニティセンター条例の一部改正【原案】可決（多数）
コミュニティセンター条例の一部改正【修正案】 否決

第149号 生涯学習センター条例の一部改正 可決（多数）

第150号 工事請負契約の締結
（伊香立市民センター移転新築工事） 可決（全員）

第151号 工事請負契約の締結
（北大路中学校長寿命化改良等工事） 可決（全員）

第152号 工事請負契約の締結
（北大路中学校長寿命化改良等電気設備工事）可決（全員）

議案・請願・意見書案の
内容や個別賛否はこちらから

11月通常会議に提出された請願１件の審査結果は、次のとおりです。

◆不採択となったもの
▷　大津市立逢坂保育園の休園を撤回し、早急に保育士確保を行うことを求める請願

請　　　　　願

11月通常会議に提出された意見書案８件のうち、３件を可決しました。
▷　北方領土問題の早期解決等を求める意見書
▷　刑事訴訟法の再審規定の改正に向けた議論を求める意見書
▷　学校給食の安定供給に向けた国の支援を求める意見書

意　　見　　書

第36回 近畿市町村広報紙コンクールで
優良賞を受賞しました‼
「おおつ市議会だより第163号」が、毎日新聞・
毎日文化センター主催の広報紙コンクールで２年
連続で優良賞を受賞しました。
これからも市民の皆さんに届く・
伝わるおおつ市議会だよりを目指
していきます。

大津市議会広報PR

特集記事が掲載されているおおつ市議会だより 第161号

家族の笑顔写真を巻末でご紹介しています。毎号たくさんの応募をいただいております。皆さまのご応募をお待ちしております。

募集内容　　市内に在住の家族を写した写真　　　　　　(年齢・性別不問、ペット可）写真の規格　JPEG形式（1MB～5MB）　　　　　　※組み写真や加工写真は不可応募方法　　二次元コードを読み取って、　　　　　　応募フォームからご応募く　　　　　　ださい。
詳しくは16ページをご覧下さい!

大津市議会では、おおつ市議会だよりをはじめとした広報ツールの活用を通じて、市民の皆さんが市議会に対する関心をより高めていただけるよう、日々活動を行っています。これからも、市議会情報を分かりやすく皆さんにお伝えできるように取り組んでいきます。

⃝�いつも拝読しています。分かりやすくてありがたいです。

⃝�今までは市議会だよりは興味がなくあまり見なかったのですが、子育てをしていく中、｢こうなったらいいな」と思いながら、いつも質疑・一般質問のページを見させていただいています！
⃝�いつもローカルな話題を楽しんで読ませていただいております。

⃝�重苦しい雰囲気があるので、若い方にも読んでいただけるよう、フォントを工夫したり、表紙はイラストにするなどはいかがでしょうか？

市議会だよりへのご意見

　市民の皆さんも登場!

ホームページやアプリなどでデジタルブックを配信しています。
また、びわ湖放送のデータ放送を活用し、テレビ画面でも紙面の内容が確認できます。

デジタル
ブックの
ご案内

データ
放送の
ご案内

　デジタルでも読める!

毎号掲載する巻頭特集では、年に1回、市民活動などを取り上げます。
1回目となった第161号では、地域で活動する団体の女性代表者2名に、「地域防災」をテーマに、議員がインタビューを行いました。

家族の笑顔写真大募集

巻頭特集での
市民参加型企画

point3

point4

応募フォーム

point1

　議員の顔が見える!

特集

おおつ市議会だよりは第１６0号（令和５年招集会議・６月通常会議合併号）から全面リニューアルし、より読みや

すく、親しみやすい情報発信と、市民の皆さんとのコミュニケーションを図るコンテンツとしての機能性を持たせる

よう生まれ変わりました。リニューアルからもうすぐ１年。今回の特集は、リニューアルのポイントをご紹介します。

届く、伝わる、つながる　　おおつ市議会だよりへ

　読みやすさ、親しみやすさUP!

本会議での質疑・一般質問を振り返り、質問した議員本人が1分以内でコメン
トするショート動画を大津市議会YouTubeチャンネルで公開しています。
市議会だよりとも連動しており、当該ページの二次元コードから簡単にアクセ
スすることができます。

質疑・一般質問のひとこと解説動画
議員のヒトコト（編集後記）

編集に関わった特集の内容や、参加した意見交換会の感想など、毎号、議員が巻末にヒトコトを寄せています。

☑ 見やすいフルカラー16ページへ☑  写真やイラストを増やして、読みやすいレイアウトデザインへ変更☑ 文字量を減らし、動画などとの　クロスメディアで情報量を補完☑ 表紙から続く巻頭特集を採用☑ 大津市議会のオリジナル　ロゴマークも活用

議員のひとこと
解説

point2

大津市議会
YouTube

おおつ市議会だより令和６年５月１日
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2月通常会議

（令和6年2月20日～
3月25日）

第 号163
令和 6年 5月1日発

行

表紙写真　これまで
ご応募いただいた家

族の笑顔写真

おおつ市議会だよりリニュ
ーアル

たくさんの笑顔をありがと
う！

\第163号はこちらから/

おおつ市議会だより
令和７年２月１日

おおつ市議会だより
令和７年２月１日 1415



笑顔写真大募集
家族の笑顔をご紹介ください!家族写真大募集

ネット
議会中継のご案内

　　　　　　議員のヒトコト　　

おおつ市議会だよりでは、市民の皆さんが参加するコーナーとして、
家族写真と、市議会や市政へのご意見などをご紹介しています。
あなたもご家族の素敵な笑顔を皆さんに届けてみませんか？
年齢・性別不問、ペットも可です。応募方法は下記をご覧ください。

　若い世代が社会や政治に参画する力や主権者意識を育む重
要性が高まっています。
　令和 6 年度は堅田高等学校と意見交換会を行い、「経済・
産業」「観光・環境自然」「若者・子育て・福祉」をテーマに、
若者らしい視点やアイデアを直接聞くことができました。
　こうした貴重な意見を新しい政策アイデアや既存施策の見直
しに役立てながら、市議会としても住みやすいまちづくりに向
けて議論してまいります。

大津市議会公明党議員団　　森脇　謙一

インターネット
議会中継のご案内

本会議の様子は、インター
ネットでライブ配信と録画
配信を行っています。

※　お名前は応募時に記載のあった敬称でご紹介しています。
　　（敬称の記載がなかった方は「さん」と表記しています。）

あっくん（０歳 10か月）

おうちゃん（４歳）
かわいい我が家のご長男！

あんさん（４歳）

星陽くん（０歳６か月）

　けんちゃん（５歳） リオさん（２歳）
初めての琵琶湖デビューでした！石山寺の紅葉にて

にこにこ笑顔が最高の癒し

市内に在住の家族
 （年齢・性別不問、ペット可）を写した写真
JPEG形式（1MB～5MB）
※組み写真や加工写真は不可
下の二次元コードを読み取って、
応募フォームからご応募ください。

募集内容

写真の規格

応募方法

応募規約など詳細は、
市議会ホームページを
ご確認ください

簡単入力！
応募フォームは
こちらから

〇�今は何でもウェブですが、やはり紙で読みたいです！笑顔写真のコーナー
があることで、議会だよりを手に取るようになりました。（40代　女性）

〇皇子が丘公園を全面改修してほしいです。� （30代　女性）

〇�商店街の空いている店舗を安く借りられたり、一日貸しや半日貸しなど
を行って、商店街イベントができたらいいと思います。�（50代　女性）

�
〇�市民が気軽に市議会議員と質疑応答できるコーナーがあれば、たくさん
質問したいです。� （30代　女性）

大津市のまちづくりや大津市議会に対するコメント、「おおつ市議会だより」への
感想など、写真とともにいただいた市民の皆さんからのご意見の一部を紹介します。

ご意見紹介応募方法

随時募集
  しています！

2 月通常会議
次回の議会日程

ホームページで
チェック

2月19日㊌
～3月25日㊋

幸せでいてね！

〔問〕大津市議会局
℡077-528-2640

おおつ市議会だよりでは、ユニバーサル
デザイン（UD）の考えに基づいた見や
すいデザイン文字を採用しています。

お問い合わせ
フォーム

おおつ市議会だより
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